
 
議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和２年２月 20日（木） 

午後１時 30分 開会 

午後２時 17分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（９名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 岸 本 一 德 

委  員 桃 原   功  ― ― 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（１名） 

委  員 桃 原   朗 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東川上  芳光  課  長 多和田  眞満 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第 425回宜野湾市議会定例会の運営について  

２．その他について（令和２年度当初予算（議会費）について） 

   



議会運営委員会（要旨） 

 

令和２年２月 20日（木） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後１時 30分） 

 

【協議事項】 

第 425回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 425 回定例会に上程される案件は、予算９件、補正予算６件、

条例 10件、契約３件、その他３件の合計 31件となっている。 

「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分以内と

することでよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「一般会計予算審議における質疑時間の制限」については、

従来どおり答弁を含めて１人 20分以内、回数は制限なしとすることでよいか。  

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「早期採決」について、事務局より説明をいただきたい。 

（事務局より早期採決に係る資料の説明を行う） 

○伊波一男 委員長 別紙資料のとおり議案第１号、２号、３号、４号、５号、６号、

18号、26号、27号、28号、30号、諮問第１号の 12件について早期採決の依頼があ

る。各委員の意見を伺いたい。 

○知念秀明 委員 議案第 26 号、27 号、28 号の西普天間住宅地区造成工事請負契約は

令和２年度の工事だが、今年度で契約するのか。 

○議会事務局 令和元年度の債務負担となっており、今年度内に契約するものである。 

○伊波一男 委員長 市当局から依頼については、会期予定表（案）のとおり、３月 10

日（火）の本会議にて採決することとしてよいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取り扱い」について、請願が１件、陳情が３件

提出されており、陳情は１件ごとに取り扱いを協議してまいりたい。まず、「公営住

宅の入居に保証人を不要とする条例改正等を求める陳情」について協議していただ

きたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 



○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「普天間基地を馬毛島へ移転する決議要請」について、協議していただきた

い。 

○桃原功 委員 上程。 

○伊佐哲雄 委員 上程。 

○知念秀明 委員 配付止まり。 

○知名康司 委員 配付止まり。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 既に配付止まりの意見が出ているので上程できないと考える。 

○伊波一男 委員長 本件については、全会一致をみないため「配付止まり」とするこ

とに決定する。 

次に、「（仮称）学校法人薬医学園沖縄国際医科薬科大学設立に関する陳情」につ

いて、協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「委員会への付託案件及び省略案件」について事務局より説明いただきたい。 

○議会事務局 議案第 17 号は、自治法改正に伴う条ずれの字句改めであり軽微な条例

改正であるため、付託省略して進めることとしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 付託先については、従来どおり議長に一任することとしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、「一括審議」について市当局より議案第 26 号、27 号、28

号は関連することから一括審議の依頼があるが、そのとおり進めてよいか。 

○桃原功 委員 質疑は一件につき２回、最大６回まで質疑できると理解してよいか。 

○議会事務局 基本的に同一議題につき２回。ただし書きがあり、議長の判断になる。 

○伊波一男 委員長 委員会付託されることを踏まえ質疑していただきたい。 

○議会事務局 同一議題２件までであり、一括議題となる３つの議案全体で２回という

のが基本的な考え方になると思われるが、本委員会で決めていただきたい。 

○上地安之 議長 一括上程で、質疑は１議案ずつ行う。委員会付託されるので１議案

につき、原則２回の質疑と考えるがよろしいか。 

○伊波一男 委員長 一括審議案件も１議案に対し２回まで質疑できるとしてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「会期の決定」について、教育委員会より３月 19日（木）の

小学校卒業式における定例会日程の配慮について依頼がある。当日の開議は午後１

時 30分とし、一般質問は２人としてよいか。 



（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 各会派の一般質問予定人数について報告をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 25 名） 

○伊波一男 委員長 一般質問予定人数は 25 名であり、一般質問は６日間としたい。

会期については２月 27日から３月 26日までの 29日間とする。 

 

【協議結果】 

 第 425回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

  ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

  ②予算審議における質疑時間：答弁を含め１人 20 分以内（回数制限なし） 

  ③中間表決：３月 10日（議案第１号、２号、３号、４号、５号、６号、18号、26

号、27号、28号、30号、諮問第１号）  

  ④陳情書等の取り扱い：全３件（上程２件） 

  ⑤委員会付託省略案件：議案第 17号 

  ⑥一括審議について：議案第 26号、27号、28号 

  ⑦会期：２月 27日から 26日までの 29日間（別紙のとおり）  

 

【協議事項】 

 その他について（議場での退職者等挨拶について） 

 

○伊波一男 委員長 例年どおり執行部の退職者等挨拶を議場にて最終日に行うことと

してよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

 その他について（令和２年度当初予算（議会費）について） 

 

○伊波一男 委員長 次に「令和２年度当初予算（議会費）」について、事務局より説明

いただきたい。 

（事務局より別添「令和２年度予算編成について」を説明する） 

○岸本一德 委員 会議録作成委託契約が予定されているが、これまでと画面や公開時

期などは変わるのか。 

○議会事務局 これから入札が行われるため、業者が変わるか未確定である。 

○桃原功 委員 全国市議会議長会基地協議会関係出張事業一覧の開催地について、九



州部会は輪番制のようであるが、基地の現状も見ていただくため、沖縄県開催を要

望してはいかがか。 

○上地安之 議長 事務局に話したことがあり、今後も機会をつくり話していきたい。 

 

【協議事項】 

 その他について 

 

○桃原功 委員 陳情書の取り扱いの協議について、「配付止まり」とする意見の場合は、

その理由も述べた方がよいと考えるので次回から配慮願いたい。 

○伊波一男 委員長 今後検討してまいりたい。 

○議会事務局 報告事項であるが、１月 31 日に本市議会が開催市として実施した中部

市議会議長会議員研修のアンケート結果が、大変有意義で今後に活かせる内容との

回答が大多数であったことを報告する。 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午後２時 17分） 


